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Ata da 9ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 9ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 05 DE MARÇO DE 2015 

DVD A9/2015 
 

Aos cinco dias do mês de março de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão Legislativa, da 
Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 
2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – 3º 
Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). 
Às quinze horas e cinco minutos, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) 
assume a Presidência e verificando a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), informa que 
aguardará o prazo regimental de quinze minutos para nova verificação de presença. Às 
quinze horas e vinte minutos, o Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 8ª Sessão Ordinária, realizada 
em 03 de março de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE 
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SANTO André 716/91 (2090) PL 05/2015, que altera o art. 27 do Anexo I – Estatuto do 
Magistério Municipal de Santo André, que faz parte integrante da Lei n. 6.833, de 15 de 
outubro de 1991 [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 716/91 
(2091) PL 06/2015, que dispõe sobre a autorização de afastamento para formação de 
servidores, de que trata o art. 27 do Estatuto do Magistério, que faz parte integrante da Lei 
n. 6.833, de 15 de outubro de 1991 [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
EDUCAÇÃO]; 1527/14 (2092) PL 07/2015, que altera o art. 3º da Lei n. 9.662, de 23 de 
dezembro de 2014, que dispõe sobre a reclassificação dos cargos de Fiscal de Rendas, 
Agente Fiscal de Tributos Mobiliários, Agente Fiscal de Tributos Imobiliários, Encarregados 
e Gerentes da Secretaria de Finanças [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 
170/15 (2093) PL 08/2015, que consiste na desafetação de área da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial com o objetivo de 
regularização fundiária [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]. PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / 
GERÊNCIA DE COMPRAS E LICITAÇÃO 14/15 (1835) Encaminha cópias de editais de 
licitação 05, 07, 10, 11 e 12/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / 
GABINETE DA PRESIDÊNCIA 97/15 (2104) Indicação para compor a Comissão de 
Assuntos Relevantes a respeito da Cracolândia da Vila Guiomar e demais focos 
espalhados pelo Município: Presidente – Bete Siraque, Membros – José de Araujo, 
Toninho de Jesus, Donizeti Pereira e Edson Sardano [APROVADO]. Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) convida os 
vereadores que compõem a referida comissão para reunião na quarta-feira, às 15:00h, no 
Plenarinho. SEMASA 02/15 (1845) Encaminha cópia do Edital do Pregão Presencial 
22/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 02/15 (1846) Encaminha cópia do Edital de Pregão 24/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(1943) Encaminha cópia do Edital de Tomada de Preços 02/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(194) Encaminha cópia do Edital de Pregão 23/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. GOVERNO FEDERAL 
(1953) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (1954 a 2018) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (2019 
a 2087) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3515/13 (2147), 3206/13 (2148), 
1087/13 (2149), 182/15 (2150) e 483/13 (2151). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 1583/09A (2136) PLCM 15/15, que disciplina critérios para a 
disponibilização de informações referentes aos programas sociais municipais [ÀS 
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COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 178/15 (2137) Requerimento à 
Mesa de realização de Sessão Solene em comemoração aos 85 anos do Clube Atlético 
Aramaçan, no dia 5 de agosto de 2015; 122/15 (2138) Requerimento de informações sobre 
a quebra de Ordem Cronológica referente a vários pagamentos; 458/14 (2139) Indicação 
para manutenção, limpeza e capinação da Praça Índio Pataxó Galdino de Jesus, Vila 
Eldizia; 179/15 (2140) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na altura 
do n. 280 da Rua Giovani Bronche, Jardim Ipanema; 492/13 (2141) Indicação para 
manutenção, limpeza, capinação e conserto da sarjeta do canteiro central localizado no 
final da Rua Conde de Sarzedas com Rua Maldonado, Vila Guarani [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 452/14 
(2115), 174/15 (2116), 245/13 (2117), 175/15 (2118) e 176/15 (2119). VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 171/15 
(2095) Requerimento ao Sr. Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas na Vila 
Humaitá, com intensificação nas imediações da Av. Queiroz Filho e entre as Ruas Campos 
Vergueiro e General Câmara; 172/15 (2096) Indicação para construção de uma escadaria 
na Rua Devaldino Pereira da Silva, que liga a Rua Castro Alves à Rua Tenente Hélio, 
Jardim Vista Alegre; 1622/13 (2097) Indicação para transformar em via preferencial a Rua 
Regente Feijó, no cruzamento da Av. da Saudade, Vila Assunção; 1087/13 (2098) 
Indicação para manutenção asfáltica na altura do n. 214 da Rua Somália, Parque Oratório 
[JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 
(2105) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Odilo 
Buim, em 04 de março de 2015. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO 
DO GÁS) 125/13 (2173), 1921/13 (2174), 945/14 (2175), 2126/13 (2176), 2838/13 (2177) e 
190/15 (2178) PLCM 16/2015 [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 3640/13 (2126), 1010/14 (2127), 811/14 (2128), 2638/13 (2129) e 
484/13 (2130). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
2979/13 (2131) Indicação para instalação de uma lombofaixa ou redutor de velocidade na 
confluência das Ruas Javri e Barão de Mauá, Vila Assunção; 177/15 (2132) Indicação para 
intensificar a fiscalização de comércio irregular de alimentos realizado especialmente nas 
imediações da Praça Contador Livio Xella, localizada na confluência das Ruas Agenor de 
Camargo e Coronel Francisco Amaro, Vila Assunção; 177/15 (2133) Indicação para 
iluminação da Praça Contador Lívio Xella, localizada na confluência das Ruas Agenor de 
Camargo e Coronel Francisco Amaro, Vila Assunção; 2305 (2134) Requerimento de 
informações sobre o prazo para conclusão da urbanização da Comunidade Tamarutaca, 
bem como a previsão para contemplar as famílias em situação de risco, especialmente 
aquelas localizadas no núcleo conhecido como “Mocozão”, na altura do n. 1010 da Rua 
Teresina; 1467/14 (2135) Requerimento de informações acerca do Protocolo de 
requerimentos sob os números 45.403/2014-4, 45.404/2014-2 e 46.647/2014-4 
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[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2860/13 (2180) Indicação 
para poda das árvores da Praça da Concórdia, localizada no cruzamento da Alameda 
México com a Rua Haia, Vila Metalúrgica; 53/13 (2181) Indicação para instalação de 
redutor de velocidade na Rua Francisco Ferreira, entre os números 470 e 488, Vila Cecília 
Maria; 191/15 (2182) Indicação para instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade 
na Rua General Olimpio Mourão Filho, nas imediações da Escola 16 de Julho, Bairro 
Centreville; 1334/13 (2183) Requerimento de informações acerca da reforma da ala de 
pediatria do Centro Hospitalar Municipal; 192/15 (2184) Requerimento ao Comandante do 
41º Batalhão da Polícia Militar para reforçar o policiamento ostensivo nas ruas dos Jardins 
Las Vegas e Milena; 195/15 (2200) PLCM n. 17/15, denominando “Praça Sebastião 
Paiola”, a praça localizada entre a Av. Brasília e as Ruas Macuco e Lavras, Jardim 
Alvorada [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1640/13 (2192) Indicação para tapar buraco localizado na Rua 
Columbia, próximo ao n. 675, Jardim das Maravilhas; 362/14 (2193) Indicação para 
limpeza e capinação da praça localizada na Rua Tomé de Souza, próximo ao n. 762, Vila 
Alzira; 363/14 (2194) Indicação para limpeza e dedetização da Travessa Raquel Silveira, 
Vila Alzira; 134/13 (2195) Indicação para limpeza e capinação da Praça Esportiva João 
Avero, localizado no final da Rua Jorge Tibiricá, Jardim Utinga; 362/14 (2196) Indicação 
para tapar buraco localizado na esquina da Rua Paranapanema com Tomé de Souza, Vila 
Alzira. REGISTRADA a presença do Vereador José Miguel. Prossegue a leitura do 
Expediente: VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 21/15 
(2172), 193/15 (2190), 1113/13 (2198), 194/15 (2199). VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1564/14 (2179) Emenda Modificativa 
ao PLCM 155/2014, visando a denominar CRAS Benedito Borges de Souza o equipamento 
localizado no Parque Centro das Artes e Esportes Unificados Vereador Venâncio Neto, 
Jardim Ana Maria [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1007/14 (2106) Indicação para desratização 
da pista de caminhada localizada na Av. Taioca, Jardim Las Vegas; 551/13 (2107) 
Indicação para operação tapa-buraco na Rua Carijós, do n. 920 ao n. 978, Vila Eldízia; 
1007/14 (2108) Indicação para que seja colocada areia no entorno dos brinquedos 
localizados na Av. Taioca, Jardim Las Vegas; 536/13 (2109) Indicação para operação tapa-
buraco na Rua Barbacena, em frente ao n. 36, Vila Linda [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 370/13 
(2142) Requerimento de informações acerca da entrega dos uniformes escolares aos 
alunos da rede municipal de ensino; 180/15 (2143) Requerimento de informações a 
respeito da paralisação das obras das unidades de saúde dos bairros Jardim Santo André, 
Jardim Alzira Franco, Vila Eldízia e do PA Central; 181/15 (2144) Requerimento de 
informações sobre a construção do Centro Especializado em Reabilitação a ser implantado 
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na Rua Vitória Régia, Bairro Campestre; 71/13 (2145) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado de munícipes que pleiteiam a realização de obras de recapeamento 
asfáltico e troca das guias na Rua Pederneiras, Vila Palmares; 3150/13 (2146) 
Requerimento de informações a respeito de imóvel localizada na Vila Vitória, cuja faixa 
informativa afirma ser propriedade da Prefeitura Municipal e destinado a abrigar o 
Conselho Tutelar [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 470/13 (2164) Indicação para 
limpeza, capinação da Praça Adelina na Rua Professor Ferdinando Borla, Jardim Teles de 
Menezes; 187/15 (2165) Indicação para limpeza, capinação e construção de um muro na 
Travessa dos Apeninos, em frente ao n. 128, Vila Assunção; 188/15 (2166) Indicação para 
envio de projeto de lei que disciplina no município criação de farmácia de manipulação 
para atendimento à população de baixa renda e dá outras providências; 539/13 (2167) 
Requerimento de informações sobre possíveis focos de dengue e as ações deste 
município [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 
186/15 (2163) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso pelo Dia 
Internacional da Mulher [JUSTIFICADO pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari)]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 55/13 (2185), 1448/13 (2186), 1448/13 (2187), 1334/13 (2188) e 393/13 
(2189). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1772/13 (2100), 
261/13 (2101), 423/13 (2102) e 1328/13 (2103). VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 3623/13 (2110), 1147/13 (2111), 1627/13 (2112), 
173/15 (2113) e 897/13 (2114). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 663/13 (2152), 183/15 (2153), 184/15 (2154), 185/15 (2155) e 2368/13 (2156). 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 505/13 (2120) 
Indicação para colocação de caçamba de lixo na Rua das Minas, esquina com a Rua 
MDDF, Bairro Sítio dos Vianas; 593/13 (2121) Indicação para poda de árvores na Rua 
Manoel Vaz, Vila Alzira; 109/15 (2122) Indicação para repintura da faixa de pedestre na 
Rua dos Anglicanos, Jardim do Estádio; 593/13 (2123) Indicação para repintura das faixas 
de estacionamento destinadas às kombis na Rua Manoel Vaz, Vila Alzira; 359/13 (2124) 
Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Gamboa, altura do n. 49, Bairro Paraíso. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 688/14 (2168) 
Requerimento à AES/Eletropaulo de vistoria técnica para avaliação de rede de transmissão 
de energia elétrica na Rua Raul Seixas (antiga Av. Hum da CDHU), Jardim Santo André; 
767/13 (2169) Indicação para vistoria técnica e retirada de árvore localizada na Rua José 
Veríssimo, Vila Homero Thon; 189/15 (2170) Indicação para melhorias na Rua Timóteo 
Borges, Jardim Vista Alegre; 85/13 (2171) Indicação para manutenção geral na travessa 
localizada na Estrada João Ducin, altura do n. 493, Jardim Oriental [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) E DIVERSOS VEREADORES 1463/14 (2197) Requerimento de informações da 



123 
 

Ata da 9ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Secretaria de Esportes e Lazer sobre as quadras e campos de futebol localizados no 
Jardim Santo André [JUSTIFICADO pelo Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa)]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2652/13 
(2158) Requerimento de informações e cópias de documentos sobre a aplicação de 
recursos federais destinados para nosso município no valor de R$5.560.173,00, para a 
área da saúde, Ação 8761 – Serviço de Atendimento Móvel de Urgência – SAMU 192; 
2891/13 (2159) Indicação para serviços de captação e canalização de águas provenientes 
de uma mina na Av. Sorocaba, altura do n. 179 na passagem conhecida como Viela 
Timbó; 887/13 (2160) Indicação para implantação de um ponto de coleta de lixo (lixeira 
com tampa) em frente ao n. 43 da Rua do Mutirão, Bairro Sítio dos Vianas; 2030/13 (2161) 
Indicação para implantação de coletores de lixo nas dependências da área comum do 
Condomínio Guaratinguetá III, Jardim Alzira Franco; 201/13 (2162) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Parque Novo Oratório, que solicitam 
capinação, limpeza, retirada de lixo e entulhos e manutenção nos equipamentos da 
academia ao ar livre da Praça Ferdinando Maida, naquele bairro [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h39min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB PV PRB DEM PROS PDT PT SDD PRP PSB]. 
Havendo acordo entre os líderes, todas as bancadas declinam do uso da palavra no 
Grande Expediente da presente sessão. Às 16h44min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte). ITEM ÚNICO - Discussão adiada e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 95/14, protocolo 014079, referente ao PROJETO DE LEI CM 
19/14, que autoriza a instalação do serviço de captação de órgãos no Centro Hospitalar 
Municipal de Santo André. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela 
sua rejeição. PROCESSO N.º 3.162/13 - quorum: M.A. p/ rej. [MANTIDO O VETO POR 
DOIS VOTOS FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), CINCO VOTOS CONTRÁRIOS: Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), CINCO ABSTENÇÕES: Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto); ausentes: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
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Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus)]. [Declaração de voto: Vereadores Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. APROVADOS, em bloco, a pedido da 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), os requerimentos 
lidos no Pequeno Expediente da 8ª Sessão Ordinária, bem como os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, com exceção dos protocolos 1883, 1882 e 2147, 
de autoria do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), e dos protocolos 1900, 1901, 
1902 e 2156, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), que foram 
REJEITADOS em virtude da ausência dos autores, e do protocolo 1890, de autoria do 
Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), que não foi apreciado. Quando da 
aprovação dos protocolos 2105 e 2172, Votos de Pesar, observou-se um minuto de 
silêncio, em homenagem póstuma. Às 17h14min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Relata importante votação na Assembleia Legislativa em que foi aprovado, por consenso, 
financiamento da Linha 18 do Metrô, que beneficiará esta região. Lamenta manchete 
mentirosa do jornal Diário do Grande ABC responsabilizando o PT por manobra e atraso 
na votação do projeto, que demonstra que o jornal está mal informado sobre a política 
regional. Parabeniza o Vereador Eduardo Leite pelo projeto e considera salutar a 
manutenção do veto do prefeito, pois isso evitará o ingresso de ADIn. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Registra 
que entende a importância do projeto apresentado pelo Vereador Leite e lamenta que o 
projeto não tenha prosperado, em virtude das restrições constitucionais. Comenta 
aprovação do projeto que tipifica o feminicídio como crime hediondo, numa tentativa de 
diminuir substancialmente a violência contra a mulher, em especial no mês de março, 
dedicado ao Dia Internacional da Mulher, cujo objetivo é acabar com a cultura do 
machismo e a subjugação da mulher como ser inferior. Cita projeto de sua autoria 
tramitando na Casa que visa a proteger a integridade física das mulheres. Fala que 
apresentará moção de repúdio a uma empresa fabricante de remédios que denigre a 
imagem da mulher. Convida todos para a sessão solene em homenagem ao Dia da 
Mulher, na próxima terça-feira. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Ressalta importância do serviço de doação de órgãos e tecidos 
humanos para a cidade e como é importante fortalecer essa política e seu projeto visava a 
consolidar essa política que, em 2013, foi iniciada na gestão do prefeito Carlos Grana. Na 
época, o Centro Hospitalar Municipal criou uma Comissão Intra-hospitalar de Transplantes, 
visando a criar a cultura da doação de órgãos e estimular a capacitação de profissionais, 
pois o serviço, que inclui o transporte do órgão, tem de ser rápido. Fala que conversou com 
o diretor do CHM sobre o projeto, oportunidade em que foi explicado sobre a comissão, 
porém é diferente de um departamento. Agradece o apoio de todos ao projeto. Assume a 
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Presidência o Sr. EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Parabeniza a 
Vereadora Bete Siraque pelo projeto em favor das mulheres e hipoteca apoio à matéria. 
Apesar de tantas notícias ruins diariamente, manifesta contentamento ao ver matéria no 
jornal Diário do Grande ABC, referente a uma policial militar de nossa cidade, que prestou 
assistência a uma mulher em trabalho de parto a caminho do hospital, o que ficará 
marcado de maneira positiva para sempre na vida dessas pessoas. Sugere que a 
Vereadora Bete Siraque homenageie a policial Paloma na sessão solene do Dia da Mulher. 
Às 17h50min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: SRA. EDNA BRITO – Fala que tem 63 anos 
e, pelo Estatuto do Idoso, é considerada uma idosa e está com problema sério na área da 
saúde, faz tratamento com otorrino, desde 2012, no Hospital Mário Covas, fez todos os 
exames, sua cirurgia foi marcada para o dia 15 de setembro de 2014, o que não 
aconteceu, tendo sido informada pelo Hospital que deveria esperar, portanto, pede 
informações acerca da fila de espera dos idosos, pois os idosos não têm tempo para 
esperar por tratamentos de saúde. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 
– Fala que no início do ano alguns Vereadores fizeram visitas em diversos equipamentos 
de saúde do município e verificaram que as condições estão precárias. Em seguida, fala 
que vem acompanhando quadro grave de paciente internado no CHM e considera não 
digno o atendimento que a família vem recebendo. Pediu para que outro Vereador também 
acompanhasse essa questão e as tratativas acerca desse assunto estão paradas em 
algum setor do hospital e até agora não recebeu retorno sobre a solução do problema 
porque passa aquele paciente. Finaliza dizendo que o Secretário de Saúde não está 
preocupado com os problemas por que passam as pessoas que necessitam de 
atendimento nessa área. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Fala que a saúde no município ainda não está do jeito que a população merece e 
muitas coisas ainda precisam ser feitas, mas é inegável que muitas ações foram 
concretizadas, inclusive com verba do Governo Federal. Em seguida faz a defesa do 
Secretário Homero, dizendo que o mesmo vem fazendo um trabalho incansável na área da 
saúde na cidade, mas essa é uma área que demanda tempo para ter os problemas 
amenizados. Finaliza explicando a Sra. Edna que o Hospital Mário Covas é estadual e o 
Prefeito Carlos Grana não tem nenhuma ingerência no referido hospital e a administração 
cabe ao Governo Estadual, portanto, informa que encaminhará requerimento ao Hospital 
pedindo informações dos motivos da não realização da cirurgia em questão e para quando 
será marcada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Inicialmente fala que reclamações na área da saúde no município aumentam a cada dia e 
providências urgentes precisam ser tomadas para, pelo menos, amenizar o sofrimento por 
que passa a população que necessita de atendimento público. Em seguida fala que os 
Vereadores precisam fazer contato urgente com o Hospital Mário Covas e definir qual a 
solução que o hospital pode trazer para a paciente, bem como pedir informações acerca 
das demais cirurgias que estão atrasadas. Finaliza dizendo que funcionários do Semasa 
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estão presentes na Casa e continuam pedindo solução para a questão do tíquete refeição 
e fala que a Comissão montada para estudar essa problemática precisa se posicionar para 
definir o caso e encaminhar ao Executivo para que tome providências urgentes. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Lembra audiência pública com o Secretário da Saúde, em que trouxe explicações sobre 
algumas reformas em diversas unidades de saúde da cidade, bem como da atual situação 
do orçamento. Fala para Sra. Edna que já existe na Casa uma Comissão Permanente de 
Saúde e o Vereador Eduardo Leite tratará diretamente com o Hospital Mário Covas para 
entender o motivo da demora no atendimento e, apesar de ser responsabilidade do 
Governo Estadual, é preciso que o município também faça sua parte. Comenta sobre visita 
da Comissão de Assuntos Relevantes ao restaurante do Semasa – Guarará, sem aviso 
prévio, momento em que os Vereadores puderam verificar a qualidade da alimentação e a 
estrutura dos restaurantes e, na próxima segunda-feira, farão uma reunião para dar 
continuidade. Informa que a Comissão não tratará do tíquete alimentação, pois esse 
assunto já está sendo conduzido pelo sindicato. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Salienta que o Secretário da Saúde tem assento no 
Conselho Diretor da Fundação ABC e que o Diretor-Geral da Fundação ABC é nomeado 
após acordo entre Santo André, São Bernardo e São Caetano. Além do mais, a gestão do 
Hospital Mário Covas é feita pela Fundação ABC. Fala ainda que esta Casa também tem 
um representante na Fundação ABC, portanto, todos têm sua responsabilidade no 
assunto. Lamenta o rumo na política, em que são vistas somente notícias ruins, sendo que 
na área da saúde não é diferente, com a falta de atenção básica. Diz que é preciso discutir 
sobre a reforma das unidades básicas de saúde para unidades de pronto-atendimento, 
pois o atendimento é muito diferente. Critica postura de alguns políticos em jogar a culpa 
no outro, bem como todas as promessas de campanha não cumpridas da Presidente 
Dilma. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e critica opinião que ouviu em reunião sobre o tíquete alimentação de 
que os trabalhadores vão gastar despropositadamente, isso é falta de respeito com os 
funcionários e discriminação alguns terem o direito e outros não. Em relação à saúde, diz 
que o Hospital Mário Covas acaba atendendo demanda maior do que sua capacidade e 
ainda conta com equipamentos sucateados. Defende que não se trata de falta de dinheiro, 
mas sim de falta de administração do dinheiro público, pois enquanto o gerenciamento for 
ruim, isso só vai piorar. Diz que mudar denominação dos postos e unidades de pronto 
atendimento não vai melhorar o serviço prestado, uma vez que as unidades básicas de 
saúde, que realizam o trabalho preventivo, estão sendo trocadas por UPAs. Critica 
inaugurações pós-reformas que estão sendo feitas, pois só demonstram mais a falta de 
cuidado e gestão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e quarenta 
minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
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presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 
 
               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


